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REUNIÃO DO COMJUS

Aos dez dias do mês de janeiro do ano de dois mil e doze realizou-se a reunião ordinária do Conselho Municipal  
de Justiça e Segurança, na Secretaria Municipal de Planejamento da Prefeitura Municipal de Porto Alegre, sito a  
Rua Siqueira Campos, número mil e trezentos, décimo quarto andar, sala c, tendo início as dezenove horas e 
quinze  minutos,  com a  seguinte  pauta:  1)  Leitura  e  aprovação  da  ata  da  reunião  anterior;  2)  Informes;  3) 
Apresentação do Planejamento do Conselho e 4) Assuntos Gerais. O Coordenador Bruno solicitou a leitura da ata  
da reunião anterior, a qual foi lida por mim, secretário substituto, João Alberto. Depois da leitura eu solicitei o 
acréscimo na linha 39 da comunidade do Rubem Berta juntamente com a Lomba do Pinheiro, Santa Teresa e 
Restinga.  Não  havendo  mais  pedido  de  destaque  para  a  alteração  da  ata  esta  foi  aprovada  por  todos.   O  
Coordenador Bruno passou a palavra ao Conselheiro Rodney para iniciarmos informes. Este disse que o Fórum 
Regional da Leste está funcionando normalmente. Também informou que no dia 11/01 será apresentado o Plano 
Gaúcho de Microcrédito e dia  12/01, será  a  reunião do Fórum Regional do Eixo-Baltazar  onde a pauta  será  
avaliação do RS na Paz. O Assessor Comunitário e Conselheiro Marcos disse que a reunião marcada para o dia  
12/01, para reorganizar o Fórum Regional do Partenon foi transferida para o dia 13/02.  A Conselheira Helena 
comentou sobre a reunião de avaliação do Fórum Regional do Cristal, em dezembro de 2011. Destacou a atividade 
comunitária realizada no dia 30/11, denominada de a Volta do Povo na Praça, ressaltando a falta de participação  
da Prefeitura. Comentou que existe a reivindicação da comunidade para melhoria da drenagem da praça, com 
recursos do PAC da COPA. Também falou sobre o descontentamento da comunidade com o afastamento do  
Assessor Comunitário, que já estava integrado as ações da comunidade e que isto deverá dificultar as atividades 
do Fórum Regional.  A Conselheira Marta informou que os índices de violência na região de abrangência do  
vigésimo BPM, diminuíram, mas, pouco. Também lembrou que as viaturas novas previstas ainda não chegaram. O 
Brenner disse que o Projeto Economia Solidária na Prevenção à Violência e o Fórum Regional da Leste, realizarão 
uma oficina dia 26/01, às 19 h, no CAR-LESTE, para elaborar o Plano Comunitário de Desenvolvimento Local. 
Também informou  que  o  COMJUS e  a  Guayí  fizeram  a  inscrição  da  oficina  “Uma  Politica  Alternativa  de 
Segurança com Participação Social e Desenvolvimento Local”, no Fórum Social Temático(FST), a ser realizada 
dia 27/01, das 18 à 21 h, no Plenário Ana Terra da Câmara de Vereadores de Porto Alegre. O Coordenador Bruno  
propôs uma reunião da Coordenação do COMJUS para preparar a oficina no FST. A Conselheira Helena sugeriu  
fazer  um folheto para divulgação da oficina.  A Conselheira  Dileta  comentou sobre a Proposta  de Emenda à  
Constituição(PEC) que determina a investigação como exclusiva da Polícia Civil. Manifestou sua preocupação 
com o assunto é  solicita  ao COMJUS que verifique qual  a real  situação da proposta.  A Conselheira  Helena  
lembrou que  também tramita  na Assembléia  Legislativa do RS a proposta  de extinção  da Justiça  Militar.  A  
Conselheira  Marta  disse  que  a  proposta  da  PEC retira  poder  do  Ministério  Público  e  que  também está  em 
discussão  dar  poder  de  polícia  as  Guardas  Municipais.  O Brenner  comentou  que  está  é  uma briga  desde  a  
Constituição  de  1988 e  quem defende  a  PEC,  na  Comissão  de  Constituição  e  Justiça(CCJ,  da  Câmara  dos 
Deputados,  são  dezenove  Deputados  que  estão  sendo  processados  pelo  Ministério  Público.  Ficou  como 
encaminhamento a circulação por correio eletrônico sobre a PEC, extinção da Justiça Militar e a proposta de dar  
poder de polícia as Guardas Municipais. A Coordenação fara as proposições para as ações sobre os assuntos.  Em 
seguida  o  Coordenador  Bruno  solicitou  a  mim,  Secretário  Substituto,  a  leitura  do  Planejamento.  Ficou 
encaminhado que para realizar a II Conferência Municipal de Segurança, a Coordenação do COMJUS e Secretaria 
Municipal de Direitos Humanos e Segurança Urbana(SMDHSU) reunirão em janeiro de 2012 para iniciar a sua  
organização,  ficando  a  cargo  do  Conselheiro  Marcos,  marcar  a  reunião.  O  Coordenador  Bruno  lembrou  da 
construção da Conferência, ano passado, conjuntamente com a Coordenação de Direitos Humanos e que não deu  
muito  certo.  A câmara  técnica  deverá  ter  inicialmente  cinco  membros,  com  representação  de  três  Fóruns 
Regionais, um membro da SMDHSU e um da Secretaria de Justiça e Segurança. Com relação a comunicação  
ficaram de fazer a proposta para o COMJUS, os Conselheiros João Alberto, Márcio, Dileta e Helena. Logo a  
seguir  o  Coordenador Bruno passou  para  o último ponto da pauta.  Inicio  o Brenner  relatando o balanço da  
Campanha do Desarmamento,  onde o RS,  proporcionalmente,  ficou em primeiro lugar e  o estado de SP em 
primeiro lugar no número de armas entregues. A campanha deverá continuar em 2012. Também falou sobre a 
Conselho Nacional de Segurança Pública que pouco tem feito, mas, está prevista a II Conferência de Nacional de  
Segurança, em 2013. O Conselheiro Rodney falou sobre o pedido de CPI, pela Câmara de Vereadores, sobre o  
convênio do Instituto Ronaldinho com a Prefeitura. Este sugeriu uma reunião da Coordenação do COMJUS com o 
Vereador Mauro Pinheiro, proponente da CPI. Nada mais a tratar foi encerrada a reunião pelo Coordenador e 
lavrada a presente ata que vai assinada por mim, Conselheiro João Alberto e o Coordenador Bruno. Porto Alegre,  
10 de janeiro de 2012.

João Alberto Farias da Fontoura José Antônio Bruno Knob
Secretário Substituto Coordenador

1
2
3
4
5
6
7
8
9

10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61


